



11月 えんだより

広陵町立広陵北かぐやこども園

〈ねらい〉

0歳児

- 一人一人の体調に留意し、健康的に過ごせるようにする。
- 秋の自然物に興味関心をもつ。

1歳児

- 一人一人の子どもに寄り添い、安心感をもって過ごせるようにする。
- 自分の思いや気持ちを簡単な言葉や態度で表現することを楽しむ。
- 秋の自然物に触れ、興味をもつ。

2歳児

- 生き物や落ち葉などの植物に触れ秋の自然に親しむ。
- 気温の変化や体調に留意し、健康的に過ごせるようにする。

3歳児

- 保育者や友達と一緒に遊んだり、関わったりすることを楽しむ。
- 思ったことや感じたことを自分なりに表現する。
- 身近な秋の自然に興味をもち、触ってみたり遊びに取り入れようとしたりする。

4歳児

- 集団での遊びを通して、ルールを守ったり友達と一緒に体を動かしたりする楽しさを味わう。
- 自分の思いや考えを伝えたり、友達の思いを聞こうとしたりする。
- 秋の自然物に親しみをもち遊びに取り入れたり、イメージを膨らませたりする。

5歳児

- 自分の思いを伝えながら、相手の思いや良さに気付き、繋がりを深める。
- 場面や状況に応じて必要なことを自分で考えて行動しようとする。
- 秋の自然物を見つけたり、遊びの中に取り入れたりして使うことで季節感を味わう。

11月の諸経費引き落としについて

11月28日に11月分の諸費が引き落としとなりますので確認をお願いします。

なお、保育料については、こども課より通知にてお知らせしています。

	合計	給食費	絵本	アルバム積立	PTA会費
0歳児	500円	なし	なし	なし	500円
1歳児	890円	なし	390円	なし	
2歳児	930円	なし	430円	なし	
3歳児1号認定	4,550円	3,300円	450円	300円	
3歳児2号認定	6,150円	4,900円			
4歳児1号認定	4,570円	3,300円	470円		
4歳児2号認定	6,170円	4,900円			
5歳児1号認定	4,570円	3,300円	470円		
5歳児2号認定	6,170円	4,900円			

家庭連絡

☆かけ足週間について（18日～29日）

3～5歳児を中心に、年齢に応じて園庭を走り、寒い季節に向けての体力作りを行います。乳児についてはクラスの実態に合わせて体力作りにつながるような保育を取り入れていこうと思います。

☆消防総合訓練について（13日）

広陵消防署の消防士さんに来ていただき、避難のアドバイスをいただいたり、消防車見学をしたりします。

☆3歳児は、3学期から歯磨きをしますので、ご準備お願いいたします。

☆食育指導について（15日・5歳児）

名阪食品さんが、野菜などの食育指導をさせていただきます。

☆クリスマスフェスタについて（27日）

プロのミュージシャンを迎え、子どもたちと音楽を楽しみたいと思います。



11月行事予定



日	曜	行事・その他	日	曜	行事・その他
1	金	給食参観ウィーク（最終日）	16	土	
2	土	広陵町文化祭	17	日	
3	日	文化の日	18	月	かけ足週間（29日まで）
4	月	振替休日	19	火	英語遊び
5	火	英語遊び	20	水	
6	水	体操教室	21	木	
7	木		22	金	
8	金		23	土	勤労感謝の日
9	土		24	日	
10	日		25	月	
11	月		26	火	英語遊び
12	火	英語遊び	27	水	クリスマスフェスタ
13	水	消防総合訓練	28	木	給食試食会
14	木		29	金	誕生日会
15	金	食育指導（5歳児）	30	土	

12月の主な行事予定

- ・もちつき（4日）
- ・ハンドベルコンサート（5日）
- ・北小との交流（6日）
- ・身体計測（6日～10日）
- ・個人懇談（9日～13日）
- ・避難訓練（12日）
- ・スマイルサッカースクール（年長児13日）
- ・クリスマス会（17日）
- ・誕生日会（18日）
- ・広陵高校交流（19日）
- ・1号給食終わり（20日）
- ・第二学期終業式（23日）
- ・保育終了（27日）
- ・英語遊び（3・10日）
- ・体操教室（11日）
- ・おはなし会（4・5歳）（20日）

＜育てたいこどもの姿＞

0歳児

朝夕と日中で気温差が激しく、体調を崩しやすい時期になりました。子ども達の様子に合わせて室温や衣服で調整し、健康的に過ごせるようにしたいです。ご家庭でも体調面に変化があれば教えて下さると助かります。真夏に比べると日中は涼しい日が多くなり、子ども達にとっては戸外で快適に過ごせる季節になりました。戸外遊びや散歩などを積極的に行う中で、葉っぱやどんぐりなどの秋の自然を見たり触れたりして楽しみたいと思います。

5歳児

先月は、こども園での最後の運動会がありました。全員出席で運動会に参加することができ、嬉しく思います。運動会を経て、子ども達は一つのことに向かって活動を進めていく楽しさや友達と協力し合う喜びを感じることができたと思います。また、自信が深まり、積極的に活動に参加したり、友達と誘い合って遊びを楽しんだりする姿が見られるようになってきているので、友達の良さに気付きながら、園生活を楽しんでほしいと思います。

朝夕の空気がひんやりと冷たくなり、園庭の桜の木も赤色や黄色に色付き、秋らしくなってきました。子ども達は、園庭で落ち葉や木の枝などの秋の自然物や生き物を見つけて、友達と一緒に図鑑や絵本で調べようとしています。調べて分かったことは嬉しそうに「これ、〇〇って言うねん!」と知らせてくれます。見つけた秋の自然物を遊びに取り入れたり、その遊びに必要なものを自分達で考えたりして親しむことでより季節感を味わってほしいと思います。そのような活動に向けて、天気の良い日には、近くの公園や神社まで散歩に行こうと考えています。季候の良い時期に、保育者や友達と一緒に新しい遊びをたくさん見つけながら、子ども達が様々な活動に取り組めるように進めていきたいと思っています。

1歳児

日中のぼかばかとしたお日様がよりあたたかく感じられる程の、朝晩の冷え込みに晩秋の気配が感じられるようになりました。公園の落ち葉が赤や黄、橙色へと姿を変え、お散歩が一段と楽しい季節になりました。

少しずつ気温も落ち着き、戸外に出て遊ぶことを楽しんでいます。一人一人好きな場所で落ち葉や小枝、石を見つけて集めたり、ぱんだぐみさんや3歳児さんの真似をして三輪車に乗ったりと思い思いの遊びを存分に楽しんでいます。今月は園外にお散歩へ行き、どんぐりや松ぼっくりなど秋の自然物も遊びに取り入れていきたいと思っています。

また、簡単な身の回りのことを自分でしたり、見たり気付いたりしたことを保育者に伝えようとしたりと自分の思いを態度で示そうとすることや簡単な言葉で表現したりする姿が増えてきました。絵本と一緒に見たり言葉に共感したりしながら表現する楽しさを感じられるように関わっていきたく思います。

2歳児

10月は少しずつ暑さも和らぎ身体を動かして遊ぶことを楽しみました。運動会でますますトロロが好きになったぱんだぐみさんは「さんぼ」の歌を歌ったり、トロロのお話をたくさんしてくれるようになりました。今月も全身を使って楽しむ遊びを取り入れていきたいと思っています。遊戯室などで鉄棒、トランポリン等を行い身体いっぱい動かして楽しんでいきたいです。また、園庭やさんぼに出かけて葉っぱやどんぐりなど秋の自然にたくさん触れていければと思います。これからは秋らしい気候になってくるので元気に過ごせるように衣服で調整をしたり換気等を行い環境を整えていこうと思います。

3歳児

運動会に向けて様々な活動を行う中で、身体を動かすことが好きになり、戸外で遊ぶことを楽しみにする子ども達の声をよく耳にするようになりました。追いかっこをしたり複合遊具に何度も挑戦したりする姿も多く見られるようになりました。また子ども達同士の関わりが多くなり、声をかけ合いながら一緒に遊んだり、欠席している友達のことを心配したりする姿も見られるようになりました。友達や保育者と関わる機会を多くもてるようにし、人と関わることの楽しさを感じてほしいと思っています。また自分の思いを出しながら活動を行う様子も多くみられました。思い切り笑ったり泣いたり怒ったりと、自分の思いを体いっぱい表現する子ども達。そんな思いに丁寧に寄り添い、温かく受け止め、のびのびと表現できるよう関わっていきたく思います。少しずつ秋らしい日が増えてきました。それに伴い、秋の自然物に興味をもつ子ども達の姿が多く見られるようになりました。遠足や散歩で拾ったどんぐりや落ち葉に興味をもち、夢中になって触ったり集めたりしています。色や形の違いに気付き、そのことを保育者に教えてくれる姿も見られます。身近な自然と触れ合う機会を多くもち、遊びにも取り入れながら楽しく自然と関わっていきたく思います。

4歳児

先日の運動会ではたくさんの応援をいただきありがとうございました。緊張感もある中でのびのびと演技したり一生懸命走ったりする姿に成長を感じ、嬉しく思いました。日中の暑さも弱まり過ごしやすい気温の日が増えたことで、子どもたちも戸外で体を動かすことが楽しいようです。年長児さんにリレーに参加させてもらったり、クラスみんなでボール遊びをしたりと、集団で遊ぶ楽しさやルールを守って遊ぶ楽しさも感じています。今月ものびのびと体を動かし、体力も向上させていきたいと思っています。また、散歩に持って行こうと、「お散歩バッグ」も作りました。そこに自然物を入れて持ち帰り、木の実の種類の違いなどに気づいたり、遊びに取り入れたったりして自然物にも親しんでいってほしいと思います。その中で自分のアイデアを伝えたり、友達の意見を聞いたりできるようになり、関係を深めていってほしいと思います。